
1.	Aktuelles	aus	dem	Ortsverein
	

Am	26.	Juli	fand	die	erste	Vorstandssitzung	seit	langem	wieder	in
Präsenz	statt.	Es	wurden	verschiedene	Themen	behandelt,	unter
anderem	die	Reaktivierung	der	Zukunftswerkstatt,	die
Jahreshauptversammlung,	die	aller	Voraussicht	nach	im	Oktober	im
Stadtsaal	stattfinden	wird.	Da	bei	der	Jahreshauptversammlung	auch
Wahlen	auf	der	Tagesordnung	stehen,	wurden	auch	die	personellen
Veränderungen	besprochen.
Am	14.	August	findet	eine	etwa	10	km	langen	Radtour	statt.	Im
Ortsgebiet	werden	drei,	für	die	Kommunalpolitik	wichtige	Standorte
angefahren.
Treffpunkt	und	Abfahrt	ist	um	16	Uhr	beim	Neuöttinger
Feuerwehrhaus.	Von	dort	geht	es	zum	Gelände	der	neuen,	in	Planung
befindlichen	Kindertagesstätte	in	der	Altöttinger	Straße.	Nach	einer
kurzen	Erklärung	und	Besichtigung	des	Geländes	geht	es	weiter	zu	den
neuinstallierten	PFOA	Filtern	am	Rand	des	Altöttinger	Forst.	Ein
Mitarbeiter	der	gemeinsamen	Wasserwerke	Alt-	und	Neuötting	wird	die
Wirkungsweise	der	Filteranlage	erklären.	Von	dort	geht	es	weiter	in
Richtung	Inn.	An	dem	Zusammenfluss	des	Mörnbach,	des
Triebwerkskanal	und	des	Brodmann-Bräuhausbach	wird	in
Zusammenarbeit	mit	dem	VERBUND	eine	tolles	Naherholungsgebiet
entstehen.	Danach	geht	es	in	den	Biergarten	im	Ristorante	Teramo,
Bahnhofstraße.	Wer	nicht	mitradeln	will	oder	kann,	kann	auch	gerne	um
18	Uhr	direkt	in	den	Biergarten	kommen	um	in	geselliger	Runde	mit
Bürgermeister	Peter	Haugeneder	und	den	SPDlern	vor	Ort	ins	Gespräch
zu	kommen.
Bei	Regen	muss	die	Radltour	entfallen	das	Treffen	im	Restaurant
Teramo	wird	bei	jeder	Witterung	durchgeführt.

								Herzliche	Einladung	zum	Mitradeln!
Ferienprogramm	läuft	sehr	gut,	auch	die	SPD	hatte	schon	zwei	sehr	gut
besuchte	Veranstaltungen,	die	von	Maria	Wortmann	und	Uli
Garschhammer	betreut	wurden,	sogar	der	Stadtsaal	glitzerte	danach	;-)

2.	Aktuelles	aus	der	Stadtratsfraktion
	
Neuöttinger	Stadtratssitzung	11.08.2021
	
Bekanntgaben

Die	für	das	zweite	Halbjahr	geplanten	verkaufsoffen	Sonntag	können
mit	hoher	Wahrscheinlichkeit	stattfinden.

																Schmankerlmarkt	am	19.09.2021
																Herbstmarkt	am	17.10.2021
																Martinimarkt	am	14.11.2021

Die	wiedergewählten	Kommandanten	der	FF	Neuötting-Alzgern	Robert
Prostmeier	und	Stefan	Hautzinger	wurden	in	ihrem	Amt	erneut	bestätigt

Bericht	der	Rechnungsprüfungsausschuss	(RPA)	zur	Jahresrechnung	2020
Der	RPA	befasste	sich	mit	einer	Vielzahl	von	kleineren,	aber	doch	wichtigen
Themen,	für	die	SPD	wurden	im	RPA	Uli	Garschhammer	und	Stefan	Wienzl
bestimmt.	Hier	die	Prüfungen	in	Stichworten:

Kassenprüfung,	durchgeführt	keine	Beanstandungen
Bauhof-Zusammenarbeit	mit	umliegenden	Bauhöfen	nach	wie	vor	gut.
Austausch	speziell	mit	AÖ	um	Synergien	herauszufinden	hat	noch	nicht
stattgefunden
Straßenbaumaßnahmen-	grundsätzlich	bessere	Mengenkalkulation
gefordert
Sicherheitsdienst	ist	gut	geschult	und	ausgerüstet
Bei	zukünftigen	Auftragsvergaben	darauf	achten,	dass	keine
Subunternehmer	zum	Einsatz	kommen
Stadtsaal	wirbt	gezielt	für	Business	Veranstaltungen,	um	die
Frequentierung	zu	erhöhen
Wohnmobilstellplatz	ist	gut	frequentiert
Gymnastikraum	in	der	MFSchule	ist	gut	belegt
Baumaßnahme	Bembergerweg	und	Färberstraße	fristgerecht	fertig
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geworden,	reduzierte	USt.	mit	16	%	konnte	ausgenutzt	werden,
Kostenschätzung	unterschritten
Wasserzählerablesung	ist	sehr	verwaltungsintensiv	noch	mehr	auf
Online	Meldungen	setzen	und	diese	bewerben
IT	Ausstattung	Schule	–	110	Tablets	und	34	Notebooks	wurden	im
Rahmen	des	Digital	Pakt	Bayern	beschafft
Ganztagesbetreuung	an	der	MFSchule	–	Nachfrage	sehr	hoch
Schulessen	an	der	MFSchule	–	ab	neuem	Schuljahr	digitales
Buchungssystem

	

Mobile	Luftreinigungssysteme	für	die	Kindertagesstätten	und	die	MFSchule
Was	spricht	dafür?

Durch	die	Staatsregierung	wurden	die	Lehrer	und	Eltern	„ermutigt“
Filtergeräte	in	allen	Räumen	zu	fordern.
Die	Geräte	sind	steckerfertig	und	schnell	installiert.

Was	spricht	dagegen?
Die	Empfehlung	des	Deutschen	Städtetages	ist:	Mobile
Luftreinigungsgeräte	können	in	schlecht	zu	belüfteten	Räumen
ergänzend	zum	Einsatz	kommen.	Sie	ersetzen	die	Zufuhr	von	Frischluft
durch	geöffnete	Fenster	allerdings	keinesfalls.	Die	Einhaltung	der	AHA
Regeln,	insbesondere	das	Maskentragen	kann	nicht	durch
entsprechende	Geräte	ersetzt	werden.
Die	Kostenbelastung	bleibt	zur	Hälfte	beim	Sachaufwandsträger	(Stadt)
für	Schule	ca.	75.000	€
Die	max.	Geräuschbelastung	von	40	dB(A)	(Förderrichtlinie)	ist	sehr	laut
VDI	Empfehlung	ist	kleiner	als	35	dB(A)
Es	sind	reine	Filtergeräte,	d.h.	die	Stoß	Lüftung	ist	nach	wie	vor
erforderlich
Der	CO	Gehalt	wird	nicht	minimiert
Luftfilter	sind	vom	KUM	nicht	als	Standard	Ausstattung	definiert.

Wir	haben	bereits	ein	Planungsbüro	beauftragt	das	die	Optimierung	der
bestehenden	Lüftungsanlagen	(	Turnhalle)	plant	und	einen	Vorschlag	für	die
Umluft	Lüftung	im	Bestand	unterbreitet.	Natürlich	wird	beim	geplanten
Neubau/Anbau	mechanische	Lüftungsanlagen	vorgesehen.	Die	Entscheidung
wurde	auf	September	vertagt.
	

Geschwindigkeitsbeschränkung	30	km/h	(Simbacher	Straße)

In	einer	Verkehrszählung	in	der	Simbacher	Str.	wurden	die	tatsächlichen
Geschwindigkeiten	in	den	Kernzeiten	07:15	Uhr	bis	08:00	Uhr	und	11:00	Uhr
bis	13:15	Uhr	erfasst.	Zu	diesen	Zeiten	sind	keine	schnellen
Geschwindigkeiten	möglich.
Wir	als	SPD	wehren	uns	dagegen	nur	den	Bereich	der	Schule	zu	sehen.	Wenn
dann	muss	das	gesamte	Stadtgebiet	betrachtet	werden.	Durchgängig	ab	der
Ortsgrenze	Altötting	bis	zu	dem	Sportplatz	sind	Anwohner	und	Einrichtungen
die	unter	einen	besonderen	Schutz	mit	einer	Geschwindigkeitsbeschränkung
auf	30	km/h	gestellt	werden	könnten	(neue	Kindertagesstätte,	Seban-
Dönhuber-Haus,	St.Nikolaus-Kindergarten,	Pestalozzi-Schule,	Friedrich-
Bussereau.Stiftung,	Feuerwehr,	Don-Bosco-Kindergarten,	Max-Fellermeier-
Schule).
Tempo	30	hat	große	Vorteile	im	Bereich	der	Sicherheit,	der	Lärmbelastung
und	auch	des	Schadstoffausstoßes.
Unserer	Meinung	nach	sollte	es	eine	groß	angelegte	Tempolimit	geben,	nur
den	Bereich	der	Schule	und	diesen	auch	noch	möglicherweise	nur	zeitweise
zu	reduzieren	wäre	zu	kurz	gedacht.	Wir	denken,	dass	in	Zukunft	wird
innerorts	überall	nur	noch	Tempo	30	erlaubt	sein	wird.
Dieses	Bestreben	das	Tempo	zu	reduzieren,	sollten	wir	auch	auf	die
Bahnhofstrasse	ausdehnen.	Auch	wenn	uns	hier	heute	noch	nicht	über	die
entsprechenden	Mittel	verfügen	sollten	wir	schon	jetzt	versuchen	evtl.	über
die	Lärmbelastung	eine	Geschwindigkeitsreduzierung	zu	erreichen.
	
Tempo	30	wurde	in	ganzer	Ausdehnung	angenommen.
	
Anfragen

Uli	Garschhammer:	Gibt	es	eine	Absprache	zwischen	den	Trägern	der
KiTas	um	die	Schließtage	möglichst	kurz	zu	halten	und	den	Kindern	evtl.
den	kurzfristigen	Besuch	einer	anderen	KiTa	zu	ermöglichen
Jürgen	Gastel:	gibt	es	schon	eine	Aussage	für	welche	Projekte	die	vom
Landtag	zugesagten	Fördermittel	aus	dem	„Sonderfonds	Innenstädte
beleben“	56.000	€	verwendet	werden	können.
	

	
Auftragsvergaben

Digitalpakt	Schule	–	Vergabe	der	Verkabelung	und	Montage–	und
Konfigurierungsarbeiten	an	regionale,	ortsnahe	Betriebe
Für	die	Erweiterung	der	MFSchule	und	Neubau	der	KiTa	haben	wir	einen
Projektsteuerer	beauftragt.

	
	
3.	Aktuelles	aus	den	Nachbar-Ortsvereinen



OV	Töging	lädt	am	9.	September	2021	ab	19.00	Uhr	zum
Sommerempfang	ein,	zu	Gast	sein	werden	der	Listenführer	der	Bayern-
SPD	Uli	Grötsch	und	Bayern-SPD-Vorsitzende	Ronja	Endres.	Die
Veranstaltung	findet	bei	der	Freilichtbühne	des	Trachtenvereins	in
Töging	statt.

Rückfragen	gerne	an
Fraktionssprecher
Jürgen	Gastel
0171	/	3812140
	
Bis	hoffentlich	am	Samstag	beim	Radeln
SPD	Neuötting-Alzgern

SPD	Neuötting-Alzgern
Eschlbacher	Str.	10	a
84524	Neuötting
	

	

Diese	E-Mail	wurde	an	alle	Mitglieder	und	Interessent*innen	versandt.
	

Wenn	Sie	den	Newsletter	abbestellen	möchten,	klicken	Sie	bitte	hier.
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